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in den letzten drei Jahren hat Ihnen und
Euch stellvertretend für den gesamten
Vorstand Hans Walter Albers ein ruhiges
und besinnliches Weihnachtsfest
gewünscht. Nun hat er sich – zum zwei-
ten und diesmal wohl unwiderruflich letz-
ten Mal – in den verdienten Unruhestand
verabschiedet und die Versammlung ist
unter großem Applaus dem Vorschlag
gefolgt, ihn in den Ehrenvorstand aufzu-
nehmen. 

Als er sich 2018 erneut für das Amt des
1. Vorsitzenden zur Verfügung stellte, tat
er dies bereits mit dem festen Vorsatz,
hierfür nur eine „Übergangslösung“ zu
sein. Nun, dreieinhalb Jahre später, ist
uns dieser Übergang hoffentlich gut
gelungen. Wir sind Hans-Walter sehr
dankbar für sein Engagement und all die
Zeit, in der er mit Herzblut unseren 
Verein vorbildlich repräsentiert hat. Mit
unserem alten Team in neuen Funktionen
sind wir für die nächsten Jahre gut 
aufgestellt. 

Vielen Dank für das Vertrauen, dass Ihr
uns durch die Wahl in unserer Hauptver-
sammlung Ende September sozusagen

Liebe Mitglieder und Freunde des TV Rönkhausen, liebe Leser,

als Vorschusslorbeeren entgegenbringt. 
Die zurückliegenden Monate waren weni-
ger von Sportbetrieb, Musik und Karneval
geprägt als vielmehr von Coronakrise,
Hygienekonzept und allerlei damit
zusammenhängenden Auflagen. Auch im
Jahr 2021 mussten wir weitreichende
Einschränkungen in Kauf nehmen. Die
Karnevalssaison fiel buchstäblich ins
Wasser, der Spielmannszug musste sein
Jubiläumsfest im Mai absagen und hatte
kaum Auftrittmöglichkeiten, alle sportli-
chen Aktivitäten mussten monatelang
ausgesetzt werden. Wir sind sehr froh
und dankbar, dass aktuell auf dem Sport-
platz und in der Turnhalle der Übungsbe-
trieb wieder fast wie gewohnt stattfinden
kann. Auch die Garden trainieren fleißig
für die bevorstehenden Veranstaltungen,
zum Teil konnten Sie ja ihr Können auch
bereits wieder einem größeren Publikum
präsentieren. 

Allen Widrigkeiten zum Trotz können wir
dennoch auch positiv auf dieses Jahr
zurückblicken. Wir haben gelernt, die
moderne Technik auch für unseren Sport-
betrieb zu nutzen. So fanden nicht nur
unsere Vorstandssitzungen online statt,
auch ein Sportangebot konnten wir via
Handy oder Laptop digital direkt in Eure
Wohnzimmer bringen. Die Abteilung Ten-
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nis hat gerade im Jugendbereich einen
erfreulichen Aufschwung erlebt, der 
Aktionstag Anfang Juli kann nur als voller
Erfolg bezeichnet werden. Der Radsport
bereitet sich aktuell darauf vor, möglichst
viele Fans für das Indoor Cycling zu
gewinnen, um hier ein Gegengewicht
zum Freiluftsport über die Wintermonate
zu bieten. Bis zum Jahresende werden
die Modernisierungsmaßnahmen an
unserem Sportlertreff abgeschlossen
sein. Sowohl die Heizungs- und Lüf-
tungsanlage als auch die Beleuchtung
sind nun für die Zukunft umgerüstet und
auch auf der Tennisanlage wurden einige
Verschönerungen vorgenommen. 

Wir sind sehr stolz darauf, Ihnen und
Euch im nächsten Jahr unsere vereins-
eigene und abteilungsübergreifende App
präsentieren zu dürfen. Parallel zu unse-
rer Homepage, den verschiedenen Social
Media Kanälen und selbstverständlich
auch weiterhin dieser gedruckten Aus-
gabe des TV-Aktuells wird hier eine wei-
tere Möglichkeit geschaffen, sich über
unser Vereinsleben auf dem aktuellen
Stand zu halten. 

Weihnachten ist immer auch die Zeit, in
der wir besinnlich werden und uns stär-
ker wieder Werte ins Gedächtnis rufen,
die im Trubel eines Jahres oft unterge-
hen. Diese Krise wird uns nicht unterkrie-
gen, sondern umso mehr unsere Stärken
wie Zusammenhalt, Freundschaft und

Dankbarkeit in den Vordergrund rücken. 
Wir danken vor allem unseren 
Mitgliedern, die uns in den letzten beiden
sehr schwierigen Jahren die Treue gehal-
ten haben, auch wenn keine Angebote
zur Verfügung standen. 

Danke auch an alle, die in Abteilungsvor-
ständen, Arbeitsgruppen oder gar ganz
ohne irgendeine Verpflichtung Aufgaben
im Verein übernommen haben, sich als
Übungsleiter engagiert haben und immer
Gewehr bei Fuß standen, wenn es
irgendwo anzupacken galt. Wir sehen
das alles keineswegs als selbstverständ-
lich an!

Die Planungen für die Neuauflage unse-
rer Silvesterfeier mussten wir aufgrund
der neuerlichen Welle nun leider doch
noch abbrechen. Hoffen wir, dass uns
das Jahr 2022 wieder ein wenig mehr
Normalität zurückbringt. Wir alle möchten
wieder zusammen Sport machen, musi-
zieren, tanzen, lachen – einfach gemein-
sam miteinander.

Bis dahin wünschen wir Ihnen und Euch
ruhige und besinnliche Feiertage im
Kreise der Familie, und – Bleiben Sie
gesund!

Für den Turnverein Rönkhausen
Ines Gonschorek
1. Vorsitzende



2021 problemlos und vor allem corona-
konform nachgeholt werden. Vor dem
Sportler-Treff des TVR standen um 18:00
Uhr diverse Getränke parat und die

48 Sportabzeichen verliehen – JHV T/L/S/R unter freiem Himmel

Nachdem die eigentliche Verleihung des
Deutschen Sportabzeichens 2020 aus
bekannten Gründen ausfallen musste,
konnte die Ehrung am 1. September
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Sportabzeichen-Prüfer unseres Vereins
hatten alle Urkunden und Anstecknadeln
bereit gelegt. Die Leiterin der Abteilung
T/L/S/R, Sabrina Jeide, begrüßte alle
Kinder, Jugendlichen und Erwachsene,
die sich zur diesjährigen Verleihung unter
freiem Himmel eingefunden hatten.

Ein großer Dank und ein ebenso großer
Blumenstrauß galt Karina Rademacher,
die nach vielen Jahren "Amtszeit" ihre
Sportabzeichen-Unterlagen an die jün-
gere Generation überreichte. Ihre beiden
Nachfolger Sarah und Constantin Albers
konnten direkt in ihr neues "Amt" eintre-
ten und insgesamt 48 Sportabzeichen in
Gold, Silber oder Bronze verleihen. 27
Kinder und 21 Erwachsene hatten im
vergangenen Jahr 2020 dem Corona-
Virus getrotzt und mit großer Bravur das
Deutsche Sportabzeichen absolviert.

Zum Vergleich: Im coronafreien Jahr
2019 lag die Absolventenzahl im TV
Rönkhausen bei 78. Trotz allem konnten
auch für das Jahr 2020 wieder sechs
Familien-Abzeichen ausgestellt werden,
für die Familie Bress, Familie Hoheiser,
Familie Schulte, Familie Broichhaus,
Familie Lechner und Familie Rademacher
am 1. Oktober eine gesonderte Aus-
zeichnung erhielten. An diesem Tag hatte
der Kreissportbund Olpe zur Ehrungsver-
anstaltung nach Lennestadt eingeladen,
wo zudem weitere Sonderehrungen auf
Frank Schulte, der sein 25. Sportabzei-
chen absolvierte, sowie auf Mark Lech-
ner und Phil Broichhaus, die ihr 10.
Sportabzeichen erhielten, warteten.
Erfreulich: Beim Sportabzeichen-Wettbe-
werb der Vereine konnten wir auch im
letzten Jahr wieder den zweiten Platz
belegen.   
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Im Anschluss an die Sportabzeichen-Ver-
leihung fanden sich Anfang September
noch 20 Teilnehmer zur Abteilungsver-
sammlung ein, die in lockerer Runde
unter dem Unterstand der Abteilung Fuß-
ball gehalten wurde. Tagespunkte wie
Begrüßung, Kasse und Etat konnten
schnell abgewickelt werden. Auch die
sportlichen Rückblicke auf das vergan-
gene Jahr 2020 fielen im Bereich der
Leichtathletik und des Radsports coro-
nabedingt sehr kurz aus, so dass die
Versammlung schnell beendet werden
konnte. Eine besondere Auszeichnung
erhielt unser Radsportbeauftragte Uwe
Fleing, der zu seiner eigenen Überra-
schung schon 10 Jahre im Abteilungs-

vorstand aktiv ist und bei dem wir uns
noch mal ganz herzlich für sein Engan-
gement im Radsport, aber auch in der
gesamten Abteilung bedanken wollen.
Die Wahlen wurden auf die nächste Ver-
sammlung verschoben.

Mittlerweile ist die Sportabzeichen-Sai-
son 2021 abgeschlossen und wir freuen
uns, dass trotz aller Unwägbarkeiten und
Einschränkungen wieder Dutzende Mit-
glieder ihr Sportabzeichen abgelegt
haben. 

Deshalb schon jetzt: 
Auf ein Neues im Jahr 2022!

Ehrungsveranstaltung des KSB
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Aktionstag im Juli 
war ein voller Erfolg

Zum ersten Mal in der 49-jährigen Ver-
einsgeschichte organisierte der Tennis-
vorstand den Aktionstag „Deutschland
spielt Tennis“.

Drei Wochen vor dem geplanten Termin
wurde die Entscheidung getroffen, die-

ses Event aufgrund der sinkenden Inzi-
denz stattfinden zu lassen. „Jedes Vor-
standsmitglied übernahm Aufgaben, um
den Aktionstag so attraktiv wie möglich
zu gestalten“ erklärte Abteilungsleiter
Andreas Vollmers. 

Plakate wurden entworfen, Trainings-
und Zeitpläne erstellt, Spiele ausgesucht,
das Catering und Hygienekonzept fest-
gelegt. Um die Platzanlage kümmerten
sich, wie schon seit Jahren, Martin und
Jannik Hoffmann.

„Am Veranstaltungstag stand das Pro-
gramm auf sicheren Füßen“ resümierte
Programmchef und Beisitzer Mark Lech-
ner. Nur das Wetter musste noch mit-
spielen. Doch wie bestellt, hörte es am
Vortag nicht nur auf zu regnen, sondern
der Tag zeigte plötzlich schönstes Som-
merwetter.

Planung und Tragwerksplanung
Maurer-, Beton- und Stahlbetonarbeiten

Abteilung Tennis mit zwei super Highlights in diesem Jahr



Pünktlich um 11:00 Uhr füllte sich unsere
idyllische Anlage mit über 60 Besuchern.
Die beiden Trainer(in) Hannah Fleing und
Sebastian Vollmers trainierten über den
Tag verteilt ca. 30 Kinder und Jugendli-
che. Neben den Trainingseinheiten konn-
ten die Kids und auch Eltern beim
"Tennisparcours" und beim "Tennis-
Pong" ihre Geschicklichkeit unter Beweis
stellen. Darüber hinaus wurde an der
Tennistorwand die Zielsicherheit gemes-
sen und jeder konnte am Tennisball-
Schätzspiel teilnehmen.

Cateringchef und 2. Vorsitzender Man-
fred Schulte bot den ganzen Tag Grill-
würstchen an. Für kühle Getränke waren
Helga und Elmar Schulte sowie Iris Hell-
weg zuständig. Beim Tennis-Quiz stellte
Andreas Vollmers den Kindern und den
Erwachsenen kniffelige Fragen und jeder
Teilnehmer ging mit einem kleinen oder
etwas größeren Gewinn nach Hause. 

Am späten Nachmittag konnten dann

auch die Erwachsenen ein Schnupper-
training bei den beiden Trainern absolvie-
ren oder die Aufschlaggeschwindigkeit
bei Mark Lechner messen lassen.

Kurz vor dem Ende der Veranstaltung
versammelten sich alle Aktiven auf
„Court Number Two“ und Fotograf Mar-
tin Wdzieczny machte mit einer Drohne
Filmaufnahmen und Fotos.

Alle Kinder und auch die Erwachsenen
hatten eine Menge Spaß und der Tag
endete mit der großen Siegerehrung in
gemütlicher Runde. Andreas Vollmers
bedankte sich bei den Organisatoren,
Helfern, Kindern und Eltern für den rei-
bungslosen und lustigen Tennistag beim
TVR.

Das Orga-Team: Mark Lechner, Jannik
Hoffmann, Martin Hoffmann, Manfred
Schulte, Helga und Elmar Schulte, Seba-
stian Vollmers, Hannah Fleing und
Andreas Vollmers.  
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Tennis-Herren 55 des TVR werden
Gruppensieger und damit endlich
Kreismeister

Im 3ten Jahr nach Gründung der Ten-
nis-Herren 55 – 4er-Mannschaft beleg-
ten die Oldies des TVR nach 2x Platz 3
nun endlich Platz 1 in der 1. Kreis-
klasse. 

Gleich im ersten Spiel kam der schwer-
ste Gegner vom TuS 1890 Rumbeck ins
Lennetal nach Rönkhausen. „Diesen
Verein haben wir in unserer 49jährigen
Abteilungsgeschichte noch nie als Geg-
ner bekommen“ stellte Mannschafts-
führer Martin Hoffmann erstaunt fest.
Der Verein ist in einem Stadtteil von
Arnsberg beheimatet und wurde wegen
einer Mannschaftsneugründung in die
Gruppe des Tenniskreises Olpe/Siegen-
Wittgenstein eingruppiert. Nach den
Einzeln sah der TVR überraschend
noch mit einer 3:1 Führung wie der
klare Sieger aus, doch die Doppel gin-

gen beide im Matchtiebreak des dritten
Satzes zum TuS Rumbeck, was den Aus-
gleich zum 3:3 bedeutete.  

Doch dieses Unentschieden sollte der ein-
zige Punktverlust während der gesamten
Saison gewesen sein. 
Die weiteren 2 Heimspiele gegen den SSV
Allendorf (5:1) und TC Wieland-Wilnsdorf
(6:0) gingen souverän an die Rönk´ser. 

Im Juli ging es dann zum Angstgegner
nach Heggen. Gegen den letztjährigen
Kreismeister konnte noch nie ein Sieg ein-
gefahren werden. Doch diesmal ging der
Sieg klar mit 4:2 an den TVR. Im spannen-
den Einzel der beiden an Nr. 1 gesetzten
Spitzenspieler behielt Ralf Hesener aus
Heggen mit 7:5, 2:6 und 11:9 im Matchtie-
break glücklich gegen Volker Habbel (TVR)
die Oberhand. Die Positionen 2 bis 4 gin-
gen eindeutig durch Ralf Helmig (6:0, 6:0),
Manfred Schulte (6:1, 6:1) und Andreas
Vollmers (6:1, 6:1) an die Rönk´ser. In den
beiden Doppeln erzielten beide Mann-

Mannschaftsfoto (Kreismeister) Herren 55:
v.l.n.r: Andreas Vollmers, Volker Habbel, Manfred (Manni) Schulte, 
Martin Hoffmann (MF), Ralf Helmig und Werner Freiburg
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schaften je einen Sieg, sodass der TVR
mit 4:2 die Nase vorn hatte. Zu guter Letzt
musste „nur“ noch ein hoher Sieg bei der
Zweitvertretung des TC Buschhütten ein-
gefahren werden. Dies gelang dann auch
recht deutlich, obwohl 2 Matches noch im
Matchtiebreak entschieden wurden, mit 6:0. 
Rönkhausen belegte mit 9:1 Punkten vor
dem TuS Rumbeck mit ebenfalls 9:1
Punkten, jedoch mit dem besseren Match-
ergebnis von 24:6 Platz 1 – damit Grup-
pensieg und Kreismeister Olpe/Siegen-
Wittgenstein. „Wir sind quasi zusätzlich
auch noch Kreismeister im Hochsauerland
(vertreten durch den SSV Allendorf und
Arnsberg (TuS Rumbeck) geworden“
scherzte Abteilungsleiter Andreas Vollmers
nach dem letzten Spiel in Buschhütten. 

Gratulation an die Oldies Volker Habbel
(Gesamtbilanz im Einzel und Doppel 4:2),
Ralf Helmig (7:0), Martin Hoffmann (2:3),
Manfred Schulte (6:2), Andreas Vollmers
(8:2) und Werner Freiburg (3:1 nach 6jähri-
ger Abstinenz nun wieder im Doppel
erfolgreich eingesetzt). 

„Es ist in dieser Altersklasse nicht immer
die erste Priorität, die Spitzenposition in
der Tabelle einzunehmen, aber dieses Jahr
waren wir mal verdient an der Reihe, um
ganz vorne zu stehen“ bilanzierte Manfred
Schulte die Saison absolut zutreffend. „So
viele Titel werdet ihr in eurem Alter auch
nicht mehr holen“ fügte ein unbeteiligter
Gast unmissverständlich hinzu ...
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Tennis-Herren 40 landen in der Kreisliga auf Platz 3
Unsere 40er Mannschaft hatte leider nur 3 Spiele zu absolvieren. Einige Vereine hatten
kurzfristig coronabedingt ihre Mannschaften vom Spielbetrieb zurückgezogen. Die
Mannen um Mannschaftsführer Ralf Helmig belegten immerhin noch Platz 3 bei einem
7:2-Sieg auf heimischer Anlage gegen den TC Wieland-Wilnsdorf 1. Das zweite Heim-
spiel gegen den TuS 09 Drolshagen 1 und das Auswärtsspiel beim TC 71 Netphen 2
wurden jeweils mit 3:6 verloren. Zum Einsatz kamen: Volker Habbel (Bilanz im Doppel
und Einzel 4:2), Ralf Helmig (3:3), Martin Hoffmann (1:0), Mark Lechner (3:3), Manfred
Schulte (0:1), Kai Lechner (1:3), André Zepke (5:1) und Markus Hillebrand (1:5).

Tennisanlage sieht super aus 
Unsere Bierhütte hat ein neues Dach, einen neuen Anstrich und einen neuen Boden
im Vorbau bekommen. Alle Arbeiten wurden in Eigenleistung durchgeführt, sodass
nur Kosten für Material angefallen sind. Außerdem haben wir bei zahlreichen Arbeits-
einsätzen die Plätze und die gesamte Anlage sehr gut in Schuss gebracht. Danke an
dieser Stelle den zuverlässigen Helfern. 
Von den Firmen „Vollmert Bauunternehmung GmbH“ (Ralf Helmig) und GERHARDI
(Reinhard Hoffmann) haben wir jetzt eine neue 20 x 2 Meter große Tennis- Sicht-
schutzblende mit Werbeaufdruck gesponsert bekommen.  
Die jährliche Frühjahrsinstandsetzung wird in KW 14/2022 durchgeführt. Hierbei
bekommt Platz 1 zusätzlich eine neue Linierung durch die Firma Courtec. 

Kinder- und Jugendtraining sorgt für Aufwärtstrend
Dass es mit dem Tennissport in Rönkhausen wieder aufwärts geht, zeigt die Anzahl
der Kinder und Jugendlichen, die am Sommer- und aktuell am Wintertraining teilneh-
men. Derzeit trainieren 20 „Youngsters“ 32 Wochen lang unter Anleitung von unserer
engagierten Trainerin Hannah Fleing von Donnerstag bis Samstag in der „Players
Lounge“ Finnentrop. Unsere Mitgliederzahl ist dementsprechend von 63 (2019) auf
90 angewachsen.

Ungewöhnlicher Termin unserer Mitgliederversammlung
Am 20.08.2021 (sonst immer der erste Freitag nach Karneval) fand die 50. Mitglieder-
versammlung unserer Abteilung statt. Wiedergewählt wurden Geschäftsführer Elmar
Schulte, der 2. Vorsitzende Manfred (Manni) Schulte, der Sport- und Jugendwart
Sebastian Vollmers und die Beisitzer Thomas Fiebig und Mark Lechner sowie die
Kassenprüferinnen Anne Hoffmann und Ingrid Vollmers.

Im nächsten Jahr wird unsere Abteilung 50 Jahre alt. Mal schauen, wie 
und wann wir dieses Ereignis gebührend feiern werden ...

Bis bald vor Ort auf´m Court
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Ab dem 1.12. werde ich wieder an der
Startlinie stehen … auf ganz individuel-
len Strecken rund um Olpe. Diese
Strecken werden alle eine Gemeinsam-
keit haben: Sie sind entweder 12 km
oder 19 km lang. So weit noch nichts
Besonderes ...

Diese runs werde ich TÄGLICH
ABWECHSELND (19, 12, 19, 12, 19…)
absolvieren und vom 1. bis 19. Dezem-
ber durchlaufen = 298 km (zum Ver-
gleich waren es im letzten Jahr 300 km
in 24 Tagen!).

Bevor ich zur nächsten Trainingseinheit
aufbrechen werde, erzähle ich Euch
noch kurz den Hintergrund der ominö-
sen bzw. in meinem Fall der wundervol-
len Zahlen 12 & 19. Am 19.12.2020
habe ich beim damaligen 19km-Lauf

Das Motto im letzten Dezember, wo ich
den Adventskalender hochgelaufen bin,
hieß: Eat. Sleep. Rest. Repeat (+1km)!
… das war 2020!

Aufgrund des großartigen Zuspruchs +
(Spenden-) Erfolgs der sogenannten
„TVR-charity-challenge“ – mitsamt den
Gönnern & Spendern des TVR – habe
ich mich entschlossen, eine neue Her-
ausforderung ins Auge zu fassen und
diese erneut in der Adventszeit zu
bewältigen ... Neuauflagen werden
zumeist mit dem Zusatz „2.0“ versehen
… meine neue Challenge werde ich
„Adventskalenderlauf 1.9“ taufen!

Seppos StartBlog: Adventskalenderlauf 1.9 



meine heutige Freundin und ebenfalls
begeisterte (Marathon-) Läuferin
Sabrina kennengelernt … klingt etwas
schnulzig … ist es auch:) Für diese
Begegnung bin ich unendlich dankbar
und möchte etwas Gutes tun: Der
Spendenerlös kommt in diesem Jahr
dem Verein / der Stiftung mit unfass-
bar menschlichen Projekten von Mit-
gründer und Rönk´ser Jonas Ermes
zugute: „IN SAFE HANDS“; denn
Sport hat die Kraft Gesellschaft zu
gestalten! Mehr Infos unter 
www.insafehands.de 

Nun seid ihr dran, liebe Rönk´ser-
Sportskameradinnen & -kameraden: 
Ihr seid aufgerufen 12,- oder 19,-
EUR für diesen sehr guten Zweck zu
spenden!

Jonas & sein Team + Sebastian (el
mago) freuen sich über Eure Unter-
stützung!

DE22 5001 0517 5576 5263 07
Oder PayPal: vollmerson@web.de
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Januar 
16.01. Damensitzung TVR Abteilung Karneval
22.01. Abteilungsversammlung TVR Abteilung Spielmannszug
23.01. Jahreshauptversammlung Schützenbruderschaft

Februar
26.02. Kinderkarneval TVR Abteilung Karneval
27.02. Großsonntag TVR Abteilung Karneval
28.02. Prinzenfrühschoppen TVR Abteilung Karneval

März
04.03. Abteilungsversammlung TVR Abteilung Tennis
09.03. Abteilungsversammlung TVR Abteilung Karneval
11.03. Abteilungsversammlung TVR Abteilung T/L/S/R
13.03. Schnuppernachmittag TVR Abteilung Spielmannszug
22.03. Abteilungsversammlung TVR Abteilung Fußball
25.03. Generalversammlung TVR Gesamtverein

April
02.04. Spring Rock Schützenbruderschaft
27.04. Start Sportabzeichen-Training TVR Abteilung T/L/S/R

Mai
21.05. 111 Jahre Spielmannszug TVR Abteilung Spielmannszug

Juni
03. bis 05.06. Fußball-Camp TVR Abteilung Fußball

Juli
02.07. 50 Jahre Tennis TVR Abteilung Tennis
09. bis 10.07. Sportfest TVR Gesamtverein

August
27. bis 29.08. Schützenfest Rönkhausen Schützenbruderschaft

Oktober
01.10. Treckertreffen Schützenbruderschaft
31.10. Runkelfest TVR Gesamtverein

November
01.11. Abteilungsversammlung TVR Abteilung Karneval
19.11. Eröffnungsfest TVR Abteilung Karneval
26.11. Gemütlicher Abend TVR Abteilung Spielmannszug

Termine 2022 – TV und Schützenbruderschaft Rönkhausen
(unter Vorbehalt)
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Sache bislang sehr gut. Die Mannschaft
wurde nach Absprache mit den Spielern
in der Kreisliga D gemeldet. 

Das erste Pflichtspiel der neugegründe-
ten SG-Reserve gegen den SSV Elspe II
ging mit 0:1 verloren. Doch die Bilanz
danach kann sich sehen lassen: Aus den
folgenden 11 Partien holte man 8 Siege,
1 Unentschieden und 2 Niederlagen. So
konnte man sich in der Spitzengruppe
der Kreisliga D etablieren. In der laufen-
den Saison gilt es nun, sich weiter oben
zu behaupten und als Mannschaft weiter
an den Automatismen zu arbeiten. 

Für unsere erste Mannschaft ging die
Saison mit einem Pflichtspiel im Kromba-
cher-Kreispokal gegen den TuS Rhode
los. Nach 90 Minuten stand es 0:0 und
da es keine Verlängerung mehr gibt, ging
es direkt in die Elfmeter-Lotterie. 

die Saison 2021/2022 ist für alle Mann-
schaften der Abteilung Fußball im vollen
Gange. War man zu diesem Zeitpunkt
bereits in der letzten Saison im Lock-
down, sieht es – aktuell – da-nach aus,
dass die Saison fortgeführt und zu Ende
gespielt werden kann. 

Seniorenmannschaften

Unsere Zweite Mannschaft ist in dieser
Saison als SG mit dem TuS Lenhausen
an den Start gegangen. Möglich
gemacht hat es eine neue Regelung, die
erst seit dieser Saison besteht, wodurch
man losgelöst von den ersten Mann-
schaften eine Spielgemeinschaft in der
zweiten Mannschaft eingehen kann.
Nach guten Gesprächen innerhalb der
Mannschaft und mit dem TuS ist man zu
dem Entschluss gekommen, dass nur
eine Spielgemeinschaft den nötigen
Spielerkader für einen vernünftigen
Spielbetrieb gewährleisten kann. Im bis-
herigen Saisonver-lauf hat sich diese
Entscheidung als durchweg positiv her-
ausgestellt.

Als Spielertrainer sind Lukas Hoffmann
(TVR) und Jonas Schröer (TuS) ohne vor-
herige Er-fahrung ins „kalte Wasser“
geworfen worden und machen ihre

Liebe Sportsfreunde,



lage zum Saisonauftakt feststand, muss
man die tolle und lautstarke Unterstüt-
zung unserer mitgereisten Fans hervor-
heben.

Nachdem am zweiten Spieltag mit dem
ersten Heimspiel auch der erste Sieg
gelang, musste man in zwei Auswärts-
spielen derbe Niederlagen hinnehmen.
Nach dem desaströsen 7:1 un-serer
Ersten in Hillmicke konnte man den
Schalter jedoch umlegen und blieb in
den folgenden 7 Pflichtspielen unge-
schlagen. In diesen Spielen holte man

18
Von einer wahren Lotterie konnte man
tatsächlich reden, da alle 22 schussbe-
rechtigten Spieler antreten mussten, ehe
auf Rönk´ser Seite Phil Broichhaus‘ Elf-
meter vom gegnerischen Torhüter pariert
wurde. Durch den völlig aufgeblähten
Spielplan in der Kreisliga B war man
jedoch nicht allzu lange traurig über den
verpassten Ein-zug in die 2. Pokalrunde. 

In der Vorbereitung stand zudem wieder
das traditionelle Trainingswochenende
unserer Ersten im Glingebach-Stadion
an. Novum in dieser Saison war die
Durchführung einer Media-Stunde mit
Kathi Lapp (@bolzplatzfotografie). Die
Ergebnisse sind jede Woche auf unseren
sozialen Kanälen zu sehen. Ein Follow
bei uns und bei @bolzplatzfotografie
lohnt sich demnach!

Mit einem Fanbus ist man dann zum
ersten Pflichtspiel der Kreisliga B am
Schützenfestsonn-tag angereist. Auch
wenn am Ende eine bittere 4:5-Nieder-



man alles geben, um die Klasse in der
Kreisliga B zu halten. Mit dem Rückzug
des SV Ottfingen II steht der ers-te
Absteiger bereits fest. Je nach Anzahl
der Absteiger in der Bezirksliga 5 kann
es jedoch 6(!) Mannschaften treffen, die
von der Kreisliga B den Gang in die C-
Liga antreten müssen.

Wir drücken den Trainerteams und den
Mannschaften weiterhin die Daumen und
freuen uns über weitere Unterstützung im
heimischen Glingebach-Stadion und
auswärts!

Jugendmannschaften

Mit 5 Jugendmannschaften in der JSG
Lennetal (TV Rönkhausen, TuS Lenhau-
sen, SG Finnentrop-Bamenohl) - D-A-
Jugend - und drei Jugendmann-

Ökologisch bauen – gesund wohnen mit
ISOWOOD, der natürlichen Klimaanlage.

www.isowoodhaus.de

Bestellen Sie unseren 

NEUEN Hauskatalog!
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drei Siege und vier Unentschieden, ehe
die Mannschaft beim Aufstiegsfavoriten
SV Rahrbachtal eine 3:0 Niederlage hin-
nehmen musste. Auch die Serie zu
Hause riss mit der unnötigen 2:4-Nieder-
lage gegen die SG Al-baum/Heinsberg
ab. 

Die Spielzeit zeigt einmal mehr, dass in
der Kreisliga B jede Mannschaft geschla-
gen werden kann. Gleichzeitig kann man
gegen jede Mannschaft eine Niederlage
einstecken, wenn man nicht an die
100%ige Leistungsbereitschaft anknüpft.
In dieser Saison ragt gerade die kämp-
ferische Geschlossenheit unserer Ersten
hervor, die schon den ein oder anderen
Punkt nach Rückstand einfahren konnte.

Die Spielzeit wird bis zum Ende span-
nend bleiben und bis zum Ende muss
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schaften in der SG (TV Rönkhausen, TuS
Lenhausen) - G-E-Junioren- ist man in
die Spielzeit 2021/2022 gestartet. 

Hervorzuheben ist einmal mehr das hohe
ehrenamtliche Engagement unserer
Jugendtrai-ner*innen in allen Mannschaf-
ten. Ohne euch wäre vieles nicht möglich
und dafür ein herzli-ches Dankeschön
von der Abteilung Fußball. Gleichzeitig
ist es immer wichtig, weitere Unter-stüt-
zer für den Jugendbereich zu gewinnen,
interessierte Trainer*innen können sich
daher immer bei Fragen zum Einstieg in
das Ehrenamt an Markus Hillebrand und
Alexander Balzer wenden.

Im bisherigen Saisonverlauf kann man
mit den Ergebnissen der Jugendmann-
schaften zufrie-den sein. Hervorzuheben
ist sicherlich die C1-Jugend, die nach 7
Spieltagen punktverlustfrei mit einem
Torverhältnis von 49:6 an der Tabellen-
spitze der A-Liga stehen. Des Weiteren
konnte unsere C-Jugend am 17.11.2021

den Kreispokal gegen den Bezirksligisten
JSG L/O/K mit 2:1 gewinnen. Herzlichen
Glückwunsch für diese tolle Leistung.

Unsere A1-Jugend steht nach 7 Spielta-
gen auf einen guten 8. Tabellenplatz in
der Bezirksliga. Von den 7 Spielen konn-
ten drei Spiele gewonnen werden. Ziel ist
auch hier der Klassenerhalt in der
Bezirksliga.

Wir wünschen allen Jugendteams und
ihren Trainer*innen für den weiteren Ver-
lauf der Saison alles Gute, viel Erfolg und
vor allem viel Gesundheit.

Euer Vorstand
Abt. Fußball

C-Jugend
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Bei einer offiziellen Einweihungsfeier am
13. November 2021 präsentierte der TV
Rönkhausen–Radsport ein Angebot für
alle Radsportbegeisterten. 

Uwe Fleing, 2. Vorsitzender vom
Geschäftsführenden Vorstand und Rad-
sportbeauftragter der Abteilung Tur-
nen/Leichtathletik/Ski/Rad, stellte stolz
das Projekt Indoor Cycling vor. 

Dazu hatten man Gäste eingeladen, die
für das Projekt große Bedeutung haben:
den 1. Beigeordneten der Gemeinde Fin-
nentrop Ludwig Rasche sowie Clarissa
Zell, die bei der LEADER-Region Lenne-
schiene in Werdohl die Aufgaben des
Regionalmanagements betreut. Ebenso
war von der Sparkasse Mitten im Sauer-
land Frank Nennstiehl als Vertreter des
Vorstandes eingeladen. Vom Gesamtver-
ein war Ines Gonschorek in der Funktion
der 1. Vorsitzenden sowie Sabrina Jeide
als Abteilungsleiterin gekommen.

Mit dem Paradies vor der Tür steht allen
Mountainbikern im Frühjahr und Sommer
nichts ihrem Hobby im Wege. Die Rad-
sportler suchten daher nun noch nach
Alternativen für die Wintermonate. Die
Voraussetzungen dafür waren schon ein-
mal gegeben, da der Ort Rönkhausen
über eine Sporthalle verfügt. Diese ist
Eigentum der Gemeinde Finnentrop.
Durch Herrn Engelbert Schulte vom
Gemeindesportverband bekam man das
Okay, die Halle für das Projekt Indoor
Cycling nutzen zu dürfen.

Es wurden Anträge für Förderprogramme
gestellt, da die Anschaffungskosten von
11 Fahrrädern insgesamt ca. 17.000,00 €
betrugen und für den Gesamtverein eine
stolze Summe zu bewältigen war.

Über das Förderprogramm LEADER-
Region Lenneschiene stellte man einen
Kleinprojekt-Antrag über 15.000,00 € und
erhielt am Ende einen Zuschlag von 80 %
netto. 

Die Sparkasse Mitten im Sauerland
stellte als Förderbeitrag 1.400,00 € für
Zubehör und Equipment bereit. Den
Restbetrag bekam man von der Haupt-
kasse des Vereins, die im Vorfeld als
Rücklagen gebildet wurden. 

Hans Walter Albers, unser ehemaliger 
1. Vorsitzender und seit September 2021
in den Ehrenvorstand gewählt, hatte
einen großen Anteil an diesem Projekt
und hat uns mit seinem Wissen und sei-
ner Erfahrung unterstützt.

Indoor Cycling beim TV Rönkhausen
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Mit dem Projekt Indoor Cycling freuen
wir uns, hier in Rönkhausen neben 
dem gesundheitlichen Aspekt und dem
Miteinander der Radsportbegeisterten
ein zusätzliches Angebot für Mitglieder
und Nichtmitglieder anbieten zu können.
Wir haben die Möglichkeit, für alle einen
Zugang zum Sport zu ermöglichen, was
wiederum einen Mehrwert für den
Gesamtverein darstellt. Auch in der
Gemeinde Finnentrop sind wir damit ein-
zigartig.

An der zweitägigen Ausbildung, die am
13. und 14. November stattfand, nahmen
12 angehende Instruktoren/innen teil.
Diese Ausbildung wurde von der Akade-
mie für Sport und Gesundheit angeboten
und durch die Dozentin Frau Christin
Cornelius in unserer Sporthalle durchge-
führt. Nach der Ausbildung erhielten alle
Instruktoren/innen nach bestandener
Prüfung ein Zertifikat nach ISO 9001. 

Wir waren absolut überwältigt, dass alle
angebotenen Kurse ab Januar 2022
innerhalb kürzester Zeit ausgebucht
waren. Ganz sicher werden zu einem
späteren Zeitpunkt weitere Kurse folgen.
Besonders erwähnenswert ist es, dass

alle Instruktoren/innen diese Kurse
ehrenamtlich ausführen. 

Bis bald im Wald und in der Sporthalle
Eure Radsportgruppe

Frikadellen- und belegte Brötchen

auf Bestellung: Schnitzel-,
NEU
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nach einem Jahr Zwangspause konnten
wir am 20. November endlich wieder mit
realen Menschen in die 5. Jahreszeit
starten. 

Der Entscheidung über die Durchführung
haben wir bereits im September seitens
des Elferrates gefällt. Da dieses Fest
nicht unter normalen Bedingungen
durchzuführen war, gestaltete sich die
Vorbereitung entsprechend aufwendig. 

Die Zeiten, in denen wir bei der
Gemeinde Finnentrop mit einem Dreizei-
ler die Schankgenehmigung beantragt -
und diese auch anschließend bekommen
haben, scheinen vorbei zu sein. 

So mussten wir beim Gesundheitsamt in
Olpe ein Hygienekonzept einreichen, es
mussten während des Festes Sanitäter
vor Ort sein, ein Sicherheitsdienst
musste her und die Feuerwehr stand
samt Feuerwehrwagen vor der Halle, um
im Ernstfall umgehend einen Löschvor-
gang starten zu können. 

Die durstigen Gäste mussten für ihren
persönlichen Löschvorgang zunächst
einmal viel Geduld aufbringen. Da wir ja
schon im September das Fest unter 2G –
Bestimmungen ausgerufen hatten, wurde
dies auch konsequent umgesetzt. Jede
Person, die in den abgezäunten Innen-
raum vor der Halle oder in die Halle
wollte, musste ihren Impfausweis oder
den Nachweis der Genesung und sich
selbst ausweisen. Anschließend wurde
bei jedem Gast die Körpertemperatur
gemessen. War diese im Normalbereich,
gab es einen Stempel auf den Handrük-
ken. Erst dann durfte der Mundschutz
abgenommen werden und es konnte
eine Eintrittskarte erworben werden. 

Viel Aufwand, sicher! Zumal zu diesem
Zeitpunkt sogar noch 3G möglich gewe-
sen wäre. Wir wollten allerdings das
maximal Mögliche tun und haben das
auch umgesetzt. 

Das Fest war sehr gut besucht. Pünktlich
um 19.11 Uhr starteten der Präsident
und die beiden Tollitäten Jannis I. und
Michael III. die neue Session. Es wurden
u. a. Tänze von befreundeten Vereinen
aufgeführt. Unsere Nachwuchsgruppe
Sunflowers feierte ebenso, wie unsere
Funkengarde, ihr Sessions-Debut auf
heimischer Bühne.

Nachts um 12 Uhr wurden die unter 18
jährigen Gäste verabschiedet und die
Volljährigen feierten zum Teil bis morgens
um 6 Uhr. Prinz Michael III. war immer
vor Ort und er scheint sein 
zweites Amtsjahr in vollen 
Zügen zu genießen. 

Liebe Leserinnen und Leser,
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Auch beim Aufräumen am nächsten Tag
war er pünktlich zugegen und abends
der Letzte, der nach Hause ging. Wir
sind mal gespannt, ob er das die kom-

plette Session durchhält ...

Weiter geht es am 16. Januar mit der 2.
Damensitzung. Für diese Veranstaltung
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wurden beim Vorverkaufsstart bereits
sage und schreibe 298 Karten verkauft.
Die Damen des Orgateams haben bei
der Vorbereitung bisher alle Register

gezogen. Einer der Top Acts ist die Band
„Kuhl un de Gäng“ aus Köln, die bereits
verpflichtet wurde. Es ist davon auszuge-
hen, dass auch sonst wieder alles 
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dafür getan wird, dass die aus-
schließlich weiblichen Gäste
einen unvergesslichen Tag erle-
ben werden. 

Damit dieser Tag nur positiv in
Erinnerung bleibt, wird auch
hier streng auf die geltenden
Coronaschutzregeln geachtet.
Im Januar wird 2G Plus gelten.
Es muss also zusätzlich ein
Testnachweis erbracht werden.
Das Rote Kreuz in Finnentrop
hat bereits signalisiert, dass sie
am Samstag, den 15 Januar
die Testkapazitäten entspre-
chend erweitern werden. 

Wir empfehlen zusätzlich
hierzu auf unsere digitalen
Informationen auf tvroenkhau-
sen.de oder Instagram zu ach-
ten. In Zeiten wie diesen
können sich staatliche Vorga-
ben täglich ändern, sodass wir
nur so eine umgehende Kom-
munikation sicherstellen 
können.

Wie es danach mit Kinderkarneval wei-
tergehen wird, werden wir hinsichtlich
der Corona – Regeln Anfang Januar ent-
scheiden und rechtzeitig kundtun. 

Wenn die Session wie geplant fortgeführt
werden kann, gibt es jedoch bereits jetzt
eine gravierende Änderung. Peter Huß
wird nicht mehr unsere Anlaufstelle am
Rosenmontag werden. Er hat uns mitge-
teilt, dass er keine Karnevalsparty mehr
veranstalten wird. Das respektieren wir
selbstverständlich und bedanken uns bei
Manuela, Peter und deren Team für viele
tolle Jahre. 

Wir werden deshalb den Frühschoppen
im Speisesaal der Schützenhalle verlän-
gern und dies entsprechend organisie-
ren. Es wird niemand an Hunger und
Durst leiden, soviel können wir jetzt
schon versprechen.

Jetzt wünschen wir uns allen, dass wir
gesund durch die vierte Welle kommen
und im kommenden Jahr karnevalistisch
durchstarten dürfen.

Euer Elferrat  



Wir leben Holz

Seit 1845
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wieder mal neigt sich ein Jahr dem
Ende, auch wie schon 2020, bedingt
durch die Corona-Pandemie, mit Ein-
schränkungen. Aber dies hielt uns nicht
auf, somit konnten wir unsere Übungs-
stunden wieder abhalten, auch wenn
nur bei gutem Wetter in Form von Open
Air. 

Am 16. Juni, mit guter Laune und Vor-
freude auf die kommenden Wochen,
gingen wir die erste Übungsstunde
etwas gemütlicher an, um uns wieder in
das ,,Arbeitsgerät“ einzuarbeiten. Für
Speis und Trank war ebenfalls gesorgt,
somit stand einem schönen musikali-
schen Abend nichts mehr im Wege. Die
ein oder anderen entfernten Nachbarn
des Sportlertreffs freuten sich mit uns,
mal wieder unsere Klänge zu hören!

Auch für unsere Jugendlichen hatte der
Spielmannszug in diesem Jahr wieder
etwas geplant. Im Sommer fand ein
Ausflug zum FortFun statt, wo Spaß
und gute Laune an erster Stelle stan-
den. Alle Jugendlichen waren begei-
stert! Im nächsten Jahr lassen wir uns
für Euch wieder was Neues einfallen!

Ende Juli fand unsere Übungsstunde
bei unseren Nachbarn in Lenhausen
statt. Aufgrund des anstehenden
„Schützenfestwochenendes“ lud uns
unser Trommler Thomas Schäfers zu
sich in seinen Garten ein, um etwas
Schützenfeststimmung in den Ort zu
bringen.

Am 20. August fand die Probe mal auf
einem Freitag statt. Unser Tambourma-
jor Detlef Leermann hatte eingeladen zu
seinem ,,runden“ Geburtstag! Schnell
wurden alle Instrumente gepackt und

zum Eisenberg geschafft, um über den
Dächern von Rönkhausen mit ihm und
seinen Gästen ein musikalisches Ständ-
chen und einen schönen Abend zu ver-
bringen.

Am darauf folgenden Mittwoch fand die
Open Air Probe, wie auch schon im
letzten Jahr, bei unserem Schützenkö-
nigspaar Christian und Claudia Hoppe
statt. An dieser Stelle noch einmal
Danke für die Einladung und für die
tolle Verpflegung!

Für das folgende 
Wochenende hieß es dann 

Liebe Leserinnen, liebe Leser, 
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eigentlich wieder Schützenfest in 
Rönkhausen. Dies fand leider wegen
der bestehenden Pandemie nur in
einem kleinen Rahmen statt. Das störte
und aber nicht und wir brachten unse-
rem Jubelkönigspaar Richard und Eva
Haase ein gelungenes Ständchen.
Danke auch hier für den schönen
Abend!

Noch ein weiterer Besuch meldete sich
bei einer Open Air Probe am Sportler-
treff an. Diesmal war es das Kaiserpaar
Erhard und Petra Albers. Im Gepäck
eine Spende von 250 Euro für unsere
Jugendarbeit! Nochmals vielen Dank
dafür!!!

Am 11. September blieben Uniform und
Instrumente im Schrank, dafür zogen
wir uns die Wanderschuhe und wetter-
feste Kleidung an. An diesem Tag war
unser Wandertag, der uns rund zwei
Stunden um unseren schönen Ort

Rönkhausen führte und an der Tennis-
hütte endete. Mit unserem Grillmeister
Wolfgang Krabbe und einem schönen
Lagerfeuer war es ein gelungener
Abschluss eines sonst von Auftritten
recht mageren Jahres.

Aber einen hatten wir dann doch noch!
Am 9. Oktober ging es mit Vorfreude
auf das Freundschaftstreffen nach Eis-
born. Der Trommlerkorps feierte sein
100-jähriges Bestehen. 



Erstmals in Uniform ging es mit dem
Bus los, um wieder zu musizieren und
alte Freunde mal wieder zu sehen.

Nachdem die Tage wieder kürzer und
kälter wurden, hieß es dann leider nicht
mehr Open Air. 

Immerhin dürfen wir unter den gelten-
den Corona Regeln wieder den
Übungsbetrieb im Sportlertreff stattfin-
den lassen. 

Geplant war für dieses Jahr, wie
gewohnt am ersten Adventswochen-
ende, wieder unseren gemütlichen
Abend abhalten zu können, um das
Jahr ausklingen zu lassen. Dieser sollte
allerdings diesmal nicht im Sportlertreff,
sondern im Speisesaal der Schützen-
halle stattfinden.

Für das nächste Jahr haben wir auch
schon Anfragen für Schützenfeste und
Freundschaftstreffen bekommen.

Außerdem planen wir noch einen
Besuch bei der Bundesmusikschule in
Bad Gandersheim für alle Aktiven!

Am 22.01.2022 wird die Jahreshaupt-
versammlung des Spielmannszug
Rönkhausen im Speisesaal stattfinden. 

Wir wünschen Euch allen frohe Weih-
nachten und bleibt uns treu!

Euer Spielmannszug
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